

CARRANQUE

*UN VIAJE EN
EL TIEMPO*



Muchos son los motivos que nos invitan a visitar este yacimiento, el único en España hasta ahora cuyos edificios están relacionados directamente con el emperador Teodosio I El Grande.



Entre estos restos están: El Edificio Palacial, edificio de representación del dueño de la villa, en origen de carácter público y posteriormente religioso



Este imponente edificio destaca por su poderosa arquitectura, su sólida construcción y por la espléndida decoración marmórea que tuvo en origen.

El diseño arquitectónico de este edificio ilustra perfectamente la compleja escenificación del poder de los grandes propietarios tardorromanos que emulaban el boato propio de la corte imperial.



La espectacular colección de mosaicos de la Casa de Materno justificaría por sí sola una visita al Parque Arqueológico.





El origen de la villa romana de Carranque se sitúa en el periodo altoimperial en un momento aún por determinar con exactitud.





Aunque desconocemos el nombre del dueño de esta importante propiedad, éste fue algún antepasado de un tal Materno que, efectivamente, era el propietario de la villa de las últimas décadas del siglo IV d.C.





Cuando todo el complejo fue sometido a importantes reformas que afectaron tanto al antiguo torcularium, ahora destinado únicamente a la elaboración de aceite.



Se trata de una amplia vivienda erigida en una única planta que sigue los modelos de las casas señoriales romanas organizadas en función de un espacio ajardinado central -peristilo



El 23 de julio de 1983,
Samuel López Iglesias, joven de 18 años,
natural y vecino de Carranque, descubría
el yacimiento arqueológico de Carranque

LOCALIZACIÓN

LEONOR MARTÍN-PERO
JUAN CARLOS MUÑOZ

RUTA 35 (conexión con el Parque)

Batres - Yacimiento Arqueológico de Carranque

Situación en relación al Parque Regional

La ruta comienza en Batres, pudiendo visitar en esta localidad su castillo construido durante los siglos XV y XVI y que fue restaurado en la década de 1970. El Castillo - Casa Fuerte de Batres, la Fuente de Garcilaso y sus alrededores fueron declarados Conjunto Histórico Artístico en 1970 en parte por su valor artístico y en parte por su asociación con el poeta Garcilaso de la Vega, que fue señor de Batres a principios del s. XVI.

Nuestro recorrido sale de Batres por la pista que acaba en la urbanización "Canto Blanco", discurrendo en parte sobre la "Vereda de las Cubes" entre espesos retamares (*Retama sphaerocarpa*).

Desde esta urbanización la ruta nos deleitará con impresionantes vistas de la ribera del Guadarrama, discurrendo la misma por un impresionante camino que desciende hacia el yacimiento de Carranque bordeando las "Cárcavas de los Corrales", en el término municipal de Serranillos del Valle.

En la parte final de nuestro trayecto atravesaremos un pinar (*Pinus halepensis*). Justo después, nos encontraremos una impresionante pasarela sobre la que cruzaremos el río Guadarrama y que nos conducirá al yacimiento arqueológico, sobre esta pasarela tendremos la oportunidad de disfrutar de la exuberante vegetación de ribera que flanquea el río.

En lo que respecta a la fauna a lo largo de este recorrido podremos observar: perdiz roja (*Alectoris rufa*), conejo (*Oryctolagus cuniculus*), mochuelo (*Athene noctua*), cogujada común (*Galerida cristata*), jilguero (*Carduelis carduelis*), pardillo (*Carduelis cannabina*), triguero (*Miliaria calandra*), liera (*Lepus granatensis*), semicapelo vulgar (*Falco tinnunculus*) o incluso el esquivo alcaraván (*Burhinus oedicnemus*).

El yacimiento de Carranque se descubrió de forma fortuita en 1983, cuando al pasar un arado se descubrió un mosaico. Desde 1988 los trabajos arqueológicos Arqueológico de Castilla-La Mancha. Entre los edificios descubiertos destacan:

- 1) Uno de planta basilical, posiblemente un aula regia o lugar donde el señor de la villa recibía a sus clientes.
- 2) Un pequeño edificio rectangular que podría ser un mausoleo.
- 3) Una gran villa con un bello conjunto de mosaicos de temas paganos de finales del s. IV d.c.

La riqueza de los materiales empleados en el conjunto es tan grande que se ha identificado a su propietario materno con un familiar del emperador hopano Teodosio.

PUNTOS SINGULARES

- 1 Castillo de Batres
- 2 Cárcavas
- 3 Yacimiento arqueológico de Carranque

NORMAS Y RECOMENDACIONES DE USO

- Manténse en los carriles
- Deposite la basura en las contenedores
- No se permite fumar fuego
- No se permite el uso de vehículos motorizados
- Respete los bienes y propiedades privadas

Ficha técnica

- Recorrido: Casco urbano de Batres - Yacimiento Arqueológico de Carranque.
- Longitud: 4,9 km.
- Tiempo: 45-60 min. en bicicleta 1h-1h 30'.
- Cota máxima: 800 m. Cota mínima: 545 m. Desnivel: 55 m.
- Andando: dificultad: Baja. Bicicleta: en su dificultad: Baja.

Red de Sendas
Parque Regional del Curso Medio del Río Guadarrama y su Entorno

Linia del Parque Regional
Recorrido de la ruta
Punto Inicio/Final de la Ruta
Batres en la Ruta
Cartel temático
Cartel Informativo

Principales puntos GPS

Estado está actualizado

<http://www.parquearqueologico.org/es/informacion/horarios>

<https://www.google.es/maps/@40.1890871,-3.9508818,860m/data=!3m1!1e3>